

## Jesús el Profeta III

**(slide)** ¿Cuándo y cómo es el fin de los tiempos?

¡Qué pregunta tan intrigante y conflictiva! Esta pregunta es tan contracultural que nos hace cuestionarnos por qué hacemos lo que hacemos con nuestras vidas, tiempo, familias, trabajos, etc.

¿Por qué debería importarnos esta pregunta? Si hay un final para las cosas, ¿por qué debería trabajar tan duro para lograr lo que sea que sienta que necesito lograr en esta vida?

Es por eso que necesitamos entender por qué Jesús vino a nosotros como el Profeta.

Jesús, como el profeta, fue un poderoso maestro y hacedor de milagros. Y como maestro, una de sus enseñanzas más poderosas que necesitamos entender bien es en relación con el fin de los tiempos. Esta enseñanza ocurrió al final de su ministerio en la tierra. Leamos de Mateo 24:

**(slide) Mateo 24**

Jesús salió del Templo y mientras caminaba se acercaron sus discípulos y le mostraron los edificios del Templo.

<sup>2</sup> Pero él dijo:

—¿Ven todo esto? Les aseguro que no quedará piedra sobre piedra, pues todo será derribado.

<sup>3</sup> Más tarde, estaba Jesús sentado en el monte de los Olivos cuando llegaron los discípulos y le preguntaron en privado:

—¿Cuándo sucederá eso y cuál será la señal de tu venida y del fin del mundo?<sup>[a]</sup>

<sup>4</sup> —Tengan cuidado de que nadie los engañe —les advirtió Jesús—. <sup>5</sup> Vendrán muchos que, usando mi nombre, dirán: “Yo soy el Cristo”, y engañarán a muchos. <sup>6</sup> Ustedes oirán de guerras y de rumores de guerras, pero procuren no alarmarse. Es necesario que eso suceda, pero no será todavía el fin. <sup>7</sup> Se levantará nación contra nación y reino contra reino. Habrá hambre y terremotos en diferentes lugares. <sup>8</sup> Todo esto será apenas el comienzo de los dolores.

<sup>9</sup> »Entonces los entregarán para que los persigan y los maten, y los odiarán todas las naciones por causa de mi nombre. <sup>10</sup> En aquel tiempo muchos se apartarán de la fe; unos a otros se traicionarán y se odiarán; <sup>11</sup> y surgirá un gran número de falsos profetas que engañarán a muchos. <sup>12</sup> Habrá tanta maldad que el amor de muchos se

enfriará, <sup>13</sup> pero el que se mantenga firme hasta el fin será salvo. <sup>14</sup> Y este evangelio del reino se predicará en todo el mundo como testimonio a todas las naciones; entonces vendrá el fin.

Esto sucedió durante la última semana de Jesús. Jesús y los discípulos estaban en Jerusalén ya que miles y miles de judíos de todas partes del mundo venían a Jerusalén para celebrar la Pascua una vez al año.

Era tradicional que los maestros aprovecharan esta oportunidad para enseñar. Y vemos en Mateo 21-23 que Jesús está en un modo profético. Tumbó las mesas, enseñó, desafió y reprendió a los líderes religiosos.

Dice que Jesús se alejaba del templo cuando los discípulos señalaron el edificio. Jesús acababa de terminar de amonestar a los fariseos y maestros de la ley y continuando en tono profético dice que:

**(slide) v.2** "No quedará piedra sobre piedra del templo". En otras palabras, él estaba profetizando que el templo iba a ser destruido. El templo era el centro de la fe y de la certeza de que Dios estaba en medio de ellos. Mientras hubiera un templo, había esperanza. El templo era el centro de la espiritualidad, la tradición, la cultura y la fe de los judíos. Era *una señal de la presencia de Dios entre ellos*. Una posible destrucción del templo significaría que Dios los había abandonado, como sucedió con el primer templo.

Entonces, Jesús está diciendo algo así como "no te maravilles demasiado de este edificio, será destruido". Puedes calcular el impacto de esas palabras.

Puedo imaginar a los discípulos tratando de dar sentido a las declaraciones de Jesús mientras continúan caminando hacia el Monte de los Olivos. Fueron allí porque probablemente allí es donde estaban acampando durante su visita a Jerusalén.

El templo fue destruido unos 40 años después por los romanos.

### **(imágenes del templo)**

Los discípulos se acercaron e hicieron tres preguntas:

**(slide) v. 3** ¿Cuándo va a suceder esto? ¿Cuál es la señal de tu venida? ¿Y cuál es la señal del fin?

Da la impresión de que los discípulos tenían algún tipo de entendimiento sobre la venida de Jesús, como lo que nosotros entendemos. Entonces, preguntaron, ¿cuál es la señal de tu venida? Ellos no estaban preguntando cuándo es su segunda venida porque ellos no entendían esto todavía. Todavía estaban empapándose de la idea de Jesús como el Mesías, conectando los puntos. Las preguntas eran más como:

"Está bien Jesús, tenemos mucha curiosidad por saber cuándo vas a hacer la gloriosa y poderosa aparición como el Mesías. Nos has convencido de ello, pero sabes que se supone que hay una aparición final y definitiva, para que puedas ser proclamados públicamente como el Mesías, el libertador y salvador de Israel".

Sus preguntas no estaban relacionadas con la segunda venida porque en sus mentes solo había una. Para ellos, la venida del Mesías era definitiva. El pueblo judío tenía un tipo de cronología de los acontecimientos:

- 1- Crisis, agitación – Imperio Romano
- 2- Precursor en el poder de Elías: Juan el Bautista
- 3- Aparición del mesías
- 4- Regreso de los judíos que se habían dispersado por todo el mundo.

Jesús usó la imagen del parto para responder a sus preguntas. Jesús divide las señales en 3 etapas, similares a las etapas del dolor del parto.

**Primera** etapa: parto temprano, comienzan a sentir contracciones continuas. Versículos 4-8

- Falsos mesías y engaños
- Guerras
- Hambrunas
- Terremotos

**Segunda** etapa: trabajo de parto activo y dilatación, contracciones más fuertes y cercanas. Versículos 9-14

- Intensa persecución de la iglesia. La persecución de los cristianos se ha intensificado en el último siglo en comparación con cualquier otro momento anterior.
- La gente se apartará de la fe
- Traición y odio
- Falsos profetas y más engaños
- Aumento del mal
- El amor de muchos se enfriará
- Predicando el evangelio en todas partes. La tecnología lo está haciendo posible, pero el énfasis de Jesús es más de "pesar" de los desafíos que se predicarán del evangelio.

**Tercera** etapa: tiempo de pujar, el más intenso dolor, alegría. Versículos 15-31

Mateo 24:15-31

<sup>15</sup> »Así que, cuando vean en el lugar santo “la abominación que causa destrucción”,<sup>[a]</sup> de la que habló el profeta Daniel (el que lee, que lo entienda), <sup>16</sup> entonces los que estén en Judea huyan a las montañas. <sup>17</sup> El que esté en la azotea no baje a llevarse nada de su casa. <sup>18</sup> Y el que esté en el campo no regrese para buscar su capa. <sup>19</sup> ¡Ay de las que estén embarazadas o amamantando en aquellos días! <sup>20</sup> Oren para que su huida no suceda en invierno ni en sábado. <sup>21</sup> Porque habrá una gran tribulación, como no la ha habido desde el principio del mundo hasta ahora ni la habrá jamás. <sup>22</sup> Si no se acortaran esos días, nadie sobreviviría, pero por causa de los elegidos se acortarán. <sup>23</sup> Entonces, si alguien les dice: “¡Miren, aquí está el Cristo!” o “¡Allí está!”, no lo crean. <sup>24</sup> Porque surgirán falsos Cristos y falsos profetas que harán grandes señales y milagros para engañar, de ser posible, aun a los elegidos. <sup>25</sup> Fíjense que se lo he dicho a ustedes de antemano.

<sup>26</sup> »Por eso, si les dicen: “¡Miren que está en el desierto!”, no salgan; o: “¡Miren que está en la casa!”, no lo crean. <sup>27</sup> Porque así como el relámpago que sale del oriente se ve hasta en el occidente, así será la venida del Hijo del hombre. <sup>28</sup> Donde esté el cadáver, allí se reunirán los buitres.

<sup>29</sup> »Inmediatamente después de la tribulación de aquellos días,

»“se oscurecerá el sol  
y no brillará más la luna;  
las estrellas caerán del cielo  
y los cuerpos celestes serán sacudidos”.<sup>[a]</sup>

<sup>30</sup> »La señal del Hijo del hombre aparecerá en el cielo y se angustiarán todos los pueblos de la tierra. Verán al Hijo del hombre venir sobre las nubes del cielo con poder y gran gloria. <sup>31</sup> Y al sonido de la gran trompeta mandará a sus ángeles, y reunirán de los cuatro vientos a los elegidos, de un extremo al otro del cielo.

- Abominación desoladora: el Anticristo
- La tribulación y la persecución más intensas (la Gran Tribulación).
- Más falsos mesías y falsos profetas
- Acontecimientos cósmicos
- La segunda venida de Jesús con poder y gran gloria.

Abominación desoladora: se refiere a cómo el templo de Dios se convirtió en una desolación debido a la profanación del mismo. Esto sucedió en el año 167 antes de Cristo. Los griegos erigieron un altar pagano para Zeus en el templo y sacrificaron cerdos allí. Daniel profetizó acerca de esto. Para que esto se cumpla, necesitamos un nuevo templo y un líder mundial.

- Templo Nuevo (**slide**)
- Anticristo

**(slides) 2** Tesalonicenses 2:3-4

<sup>3</sup> No se dejen engañar de ninguna manera, porque primero tiene que llegar la rebelión contra Dios<sup>Ⓜ</sup> y manifestarse el hombre de maldad,<sup>Ⓜ</sup> el que está destinado a la destrucción.<sup>Ⓜ</sup> <sup>4</sup> Este se opone y se levanta contra todo lo que lleva el nombre de dios o es objeto de adoración, hasta el punto de adueñarse del templo de Dios y pretender ser Dios.

¿En qué fase estamos? Parece que estamos en la fase II. Esta es una buena pregunta porque es necesario conocer las señales para que podamos discernirlas. Pero la pregunta más importante es: ¿estamos preparados? (**diapositiva**) **Mateo 24:44.**

Jesús termina su profecía diciendo que va a volver. No sabemos cuándo, pero lo que sabemos es que será diferente. No vendrá con humildad ni mansedumbre, sino con glorioso poder para juzgar al mundo y gobernarlo. Él derrotará todo mal, salvará a su iglesia y reinará para siempre.

**(slides)** Apocalipsis 6:15-17 dice,

<sup>15</sup> Los reyes de la tierra, los magnates, los jefes militares, los ricos, los poderosos y todos los demás, esclavos y libres, se escondieron en las cuevas y entre las peñas de las montañas. <sup>16</sup> Todos gritaban a las montañas y a las peñas: «¡Caigan sobre nosotros y escóndannos de la mirada del que está sentado en el trono y de la ira del Cordero! <sup>17</sup> ¡Porque ha llegado el gran día de la ira! ¿Quién podrá mantenerse en pie?».

Aplicación:

La segunda venida de Jesús requiere que sigamos proclamando su reino mientras nos preparamos para ese día.

Esto es lo que proclamamos con la comunión cuando decimos:

**(slide) 1 Corintios 11:26**

"Porque cada vez que coméis este pan y bebiereis esta copa, anunciáis la muerte del Señor hasta que él venga."

Transición a la comunión.

